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FEDERACIÓN: ¿Cuántos cafés se 
ha tomado en el día de hoy?

GERMÁN BAHAMÓN: Uy, perdí la 
cuenta. Primero empiezo el día ha-
ciéndome mi propio café, yo hago la 
molienda, me hago mi Chemex y 
después sí pido café en cada oficina 
a la que voy.
 
FNC: ¿Por qué considera usted que 
debe ser el gerente general de la 
Federación Nacional de Cafeteros?

GB: Soy huilense, hijo de esa tierra y 
además soy cafetero, cafetero de ter-
cera generación. Mi abuelo fue cafe-
tero, mi papá también y después yo 
seguí con ese amor, con ese romanti-
cismo por el café. Soy ingeniero de 
producción agroindustrial, entiendo 
el tema agropecuario, estudié inge-
niería de producción agroindustrial 
porque sé que hay que agregarle 
valor al producto agropecuario para 
poder tener una mejor prosperidad, y 
por cosas de la vida me he desviado 
en mi trabajo y estuve trabajando en 
tecnología la mayor parte de mi vida. 

Trabajé primero en Alquería, que sí 
tiene que ver con mi carrera, en la 
transformación de la leche; después 
trabajé en Kimberly-Clark haciendo 
transformación de papel, y en Sony, 
la multinacional japonesa, donde 
estuve 13 años. Fui gerente general 
en Ecuador, Centroamérica y el 
Caribe, y gerente general en México, 
donde manejé un tema de responsa-
bilidad regional para Latinoamérica. 

Los últimos cinco años he sido el ge-
rente general de Apple en Colombia, 
cuando vi que Roberto Vélez había 
tomado la decisión de salir y que us-
tedes abrieron la convocatoria para la 
búsqueda del nuevo gerente me en-
tusiasmé por mis raíces de cafetero, 
mi romanticismo por el café. Tengo 
una finca que produce, y además 
transformo mi café y lo vendo con mi 
propia marca.

La experiencia que he adquirido 
desde el punto de vista corporativo 
por más de 20 años podría llegar a 
adicionar valor a una agremiación 
que tiene en sus manos o en su res-
ponsabilidad la prosperidad de más 
de 540.000 familias.

FNC: ¿Cómo está integrada su familia?

Estoy casado felizmente hace 15 años 
con Ángela María Fadul, tenemos 
dos niñas, Isabella y Sofía Bahamón. 
Soy bendecido y solo tengo mujeres 
alrededor mío.

FNC: Cuénteles a los cafeteros 
tres programas en los que usted 
enfocaría sus esfuerzos como 
gerente general de la Federación 
de Cafeteros…

GB: Tengo iniciativas que quiero 
poner en consideración del gremio 
cafetero para que las trabajemos 
juntos. La primera es el fortaleci-
miento del cooperativismo, creo en 
el sistema del cooperativismo, en la 
oportunidad y la necesidad del 
mismo en el gremio cafetero, lo he 
vivido de primera mano cuando las 
cooperativas están al lado de noso-
tros para brindarnos ese propósito 
principal que es la garantía de 
compra; pero sí hay que hacerle una 
reingeniería al cooperativismo para 
que no haya ningún inconveniente ni 
riesgo. No podemos dejar que los ca-
feteros sean los que pierdan en el sis-
tema de futuros y aquí es donde te-
nemos que trabajar de la mano con 
el Ministerio de Hacienda, y en una 
política de futuros que permita que 
el cafetero esté excluido de los ries-
gos, pero con el fortalecimiento de la 
estructura cooperativa.

El segundo punto es el crédito. 
Hemos visto en Colombia cómo hay 
la posibilidad de estructuración de 
programas de crédito y uno de ellos 
que conocemos muy bien es el de vi-
vienda de interés social (VIS); 

     ste candidato a la gerencia general de la FNC plantea 
     fortalecer las cooperativas de caficultores, lo que incluye  
     mitigar los riesgos de las compras a futuro; optimizar los 
ingresos de los productores reduciendo costos; mejorar 
infraestructura en vivienda, vías terciarias e industrialización, 
con los productores como socios de trilladoras, por ejemplo, 
así como mejorar el acceso a créditos para vivienda de interés 
social, para lo cual es clave la titulación de predios, y mejorar 
la educación para las familias.



540.000 familias no pueden 
tener un mejor acceso y una 
mejor posibilidad de crédito, en-
tonces hacer una reforma que 
tenga que ver con la titulación 
de los predios. Cuando uno 
acompaña a un pequeño cafi-
cultor a que tenga la posibilidad 
de titular su predio, de ser pro-
pietario, lo incluye en la econo-
mía formal y le da la posibilidad 
de que tenga acceso a crédito, 
que puede ser para su cultivo o 
incluso también para educar a 
sus hijos. Esa política tiene que 
ser una de estabilización de pre-
cios, pero también de defensa 
de los ingresos.

Yo soy cafetero y sé perfecta-
mente que a muchos nos han 
dicho que estamos gozando 
una bonanza, pero también en-
tiendo que lo que ha hecho esto 
es un incremento en los costos 
sustancial, incluso superior al in-
cremento de los precios. Hay 
que buscar una estabilización 
de precios, lo importante es que 
tengamos esa posibilidad, que 
celebremos el centenario con 20 
millones de sacos en 2027, ese 
tiene que ser nuestro propósito.

Y la tercera es infraestructura: de vi-
vienda y vías terciarias, así como de 
industrialización. El Gobierno nacio-
nal quiere desarrollar las vías tercia-
rias, nos lo ha dicho y debemos 
acompañar al Gobierno y compartir 
con ellos esa política. Lo que quere-
mos es ofrecerle una institución tan 
robusta, tan fuerte, tan importante 
como la Federación para que seamos 
socios en esa construcción y poda-
mos brindar a nuestros territorios 
esas vías terciarias.

En cuanto a industrialización, uste-
des saben que hemos hecho las tri-
lladoras en las regiones, ahora lo que 
hay que hacer es industrializar en las 
regiones y hacer a los cafeteros 
socios de esto, para que ellos puedan 
tener acceso a la transformación de 
la materia prima y agregar valor.

FNC: ¿Qué mensaje quiere 
entregar a las familias cafeteras 
colombianas?

La prosperidad de la familia cafete-
ra… Debemos trabajar con la mujer 
cafetera, trabajar en la educación de 
los hijos de las familias cafeteras. Es 
muy importante que apoyemos 
todas estas iniciativas que hoy ya 
tiene la Federación como la Funda-
ción Manuel Mejía y que profundice-
mos en eso a través de la Universidad 
del Café.

Estamos muy conscientes de eso, lo 
único que estamos buscando es 
prosperidad para la familia cafetera. 
Estoy convencido de que las regiones 
tienen que participar más activa-
mente en la construcción de la políti-
ca y de la agremiación, sé perfecta-
mente que hay nuevas regiones que 
están trabajando fuertemente por 
nuestro café, por los cafés especiales, 
y estoy convencido de que el mensa-
je que les quiero transmitir es un 
mensaje de prosperidad, que poda-
mos hacer mejores estrategias co-
merciales tanto nacionales como in-
ternacionales y que eso redunde en 
la prosperidad de nuestro cafetero 
colombiano.

Hay regiones apartadas que a veces 
pensamos que no hacen parte de la 
caficultura: Cesar, La Guajira, Magda-
lena, Nariño y Cauca, esas regiones 
que tengan una agremiación que los 
represente y que podamos velar por 
la prosperidad de la familia y de 
todas sus generaciones. Eso es lo im-
portante para que demos sostenibili-
dad a la caficultura colombiana.
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